

NOTA DE PRENSA N° 140 - CG/COM

La transparencia es el mejor desinfectante para la corrupción en industrias extractivas, señala experta alemana



Vincular los contratos de explotación de recursos naturales con mecanismos de transparencia, es el mejor desinfectante para eliminar la corrupción en actividades relacionadas a las industrias extractivas, señaló Lucy Wallworck (Alemania), investigadora asociada de la organización Open Oil.

Open Oil es una organización que impulsa la transparencia y buen gobierno, en especial en el área de las industrias extractivas a nivel mundial.

Durante su presentación en la III Conferencia Anticorrupción Internacional CAAI 2012, señaló que el secretismo contribuye a que ocurren actos de corrupción, por lo que su propuesta denominada Transparencia Contractual, impulsa la obligación de que los contratos referidos a las operaciones de hidrocarburos en general, sean de dominio público.

Indicó que su organización ha observado en diversos países que la industria del gas y del petróleo son vulnerables a la corrupción por el secreto que existe alrededor de la captación de rentas.

Durante su exposición denominada "Vulnerabilidades en la industria petrolera", anotó que parte de la transparencia que se debe aplicar es que los contratos estén disponibles al público para que sean vistos en la forma original como fue suscrito entre el Estado y la empresa.

En ese sentido, señaló que el Perú es uno de los pocos países que ha mostrado liderazgo en la socialización de los contratos de explotación de recursos naturales.

Wallwork señaló que este mecanismo de transparencia también propone que el lenguaje en el cual son elaborados los contratos para explotación de recursos naturales sean "democratizados", es decir, que estén elaborados en un lenguaje que sea comprendido por la sociedad civil para su análisis respectivo. "Si la información no se entiende, entonces no se va a poder combatir las vulnerabilidades", expresó la especialista.

Respecto al tema, el ministro de Energía y Minas, Jorge Merino, quien participó como panelista en la CAAI 2012, destacó que desde el gobierno se realizan acciones para promover la lucha contra la corrupción en la industria petrolera y de hidrocarburos. Señaló que se fortalecerá a la Organismo de Evaluación y Fiscalización Ambiental – OEFA, y se impulsará una mejor política informativa sobre el uso de los recursos naturales.

Por su parte, el presidente de la Sociedad Nacional de Minería, Petróleo y Energía, Pedro Martínez Carlevarino, señaló que las empresas integrantes de su gremio son fiscalizadas semestralmente en el cumplimiento de su código de ética. Anotó que considera importante que la existencia de mecanismos de control interno en este sector.

Lima, 14 de noviembre de 2012.